

# 茅広江の郷だより

平成29年2月発行 No12

発行責任者 鎌倉 光次

「茅広江の郷だより」の発行にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。

平素は茅広江まちづくり協議会の活動に対し、ご支援ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、早いものでまちづくり協議会も六年目を終えようとしています。この間、各部会の活動も徐々に目指す方向が定まつたように思いますが、

定まつたように思いますが、

健康福祉部会は、健康づくりと行政を巻き込んだ高齢者支援の取り組み。環境・安全防災部会は、地域の河川の生物調査や清掃、里山に咲く花の調査保護、里中花いっぱい事業、消防団と連携した防災訓練、地域の美化活動。地域振興部会は、根菜類の栽培と提供、ふれあいまつりの企画と運営、地域への広報活動。教育文化部会は、園児との交流、社会見学、川遊び、音楽鑑賞や映画鑑賞会などまだまだ書ききれない事業が多くあります。ここに上げた内容は新たな事業もありますが、各部会のメインの事業

として継続され根付きつつある事業です。

ただこれらの事業を展開するにあたり、企画、事前準備、運営等の補助を行つている事務局の働きがさらに重みを増します。今年も四部会と事務局

が一丸となつて元気な茅広江を作つていきましょう。よろしくお願いします。

平成二九年一月三一日  
茅広江まちづくり協議会  
会長 鎌倉 光次



丹生大師へウォーキング  
五月二一日、一月二一日

丹生大師まで健康づくりと交流を兼ねてウォーキングをしました。4 kmほどをおしゃべりしながら歩きました。皆さんも参加してみませんか。



茅広江まちづくり協議会の活動の一部を写真で紹介します。皆さんにも参考までに見てください。

また、地域の皆さんの健康づくりやお互いの交流を深めていただきたいと思います。

グラウンドゴルフ大会  
六月一一日、九月二四日  
一〇月二九日

茅広江と南ブロックでグラウンドゴルフ大会をしました。グ

ラウンドゴルフクラブの活動もあり、楽しい大会になりました。



地区体育祭

一〇月一〇日

一日延びましたが、つばな保育園の運動会と一緒に地区市民体育祭を行いました。子どもから高齢者までいろいろな競技に参加していただき、楽しんでいただきました。

大人の料理教室を三回と子どもたちも意欲的に取り組み、おいしくいただきました。大人の料理教室は一五人ほどで行っています。三〇〇円で参加できますので、皆さん参加してみてください。

### 料理教室

六月一六日、七月二四日  
九月二一日、二月一五日



社会見学　六月二三日

今年度は、京都のビル工場と松尾大社庭園のアジサイを見学しました。ビールの試飲も学しました。河原で実施しました。消防団の指導を受けて、各地区の消火器をひ参加してみてください。



放水訓練　七月一七日

今年度は下茅原の下町の河原で実施しました。消防団の指導を受けて、各地区の消火器をひ参加してみてください。



花いっぱい運動  
七月一七日、一二月一八日

年二回、各地区のバス停や公民館等にプランターを置いています。水やりなどでお世話になりますが、花に親しんでいただけだと思います。



昨年度は、保育園のそばの六呂木川の清掃を行いましたが、今年度は生息する生き物を調査しようということになりました。茅原木川の清掃を行いました。カワウ、スジエビ他を確認しました。翌日、保育園の子どもたちにも見せると喜んでくれました。

六呂木川生き物調査  
七月二十四日



今年度から健康福祉部会の中には、高齢者の会として「茅広江ひまわりクラブ」が発足しました。茅広江の皆さんでお互いの健康づくりや交流を通して楽しい会にしていこうと考えています。たくさんの方に参加いただければありがたいです。八月三日には、松寿園にて会食をしながらお互いに交流をしました。一二月八日には、鳥羽のあらしま苑の見学や伊勢神宮の参拝も行ないました。

茅広江ひまわりクラブ  
八月三日、一二月八日



班の方々が放水訓練をしました。見学に来ていただいた方もありました。参加していただきました皆様ありがとうございました。

## 川遊び（広瀬川原）

八月二〇日



今年度も広瀬川原で子どもたちの川遊び体験を行いました。水泳、魚釣り、竹ご飯、飯ごう炊さん、スイカ割りなど天候にも恵まれ楽しむことができました。外で食べるカレーの味はまた格別でした。

## ものづくり教室 (クラフトテープのかご)

九月一四日



ものづくり教室でクラフトテープのかごを昨年度に引き続き作りました。先生の説明を受け、会話を楽しみながら作りました。

今年度も相可高校で村林先生をはじめ生徒の皆さん指導を受けて料理教室を行いました。「行楽弁当」をテーマにだしの取り方から調理の仕方に教えていただき、弁当を作つて持ち帰りました。高校生とふれあいながら調理を楽しみ

ました。また、生徒による伊勢志摩サミット関係のこと興味深く聞かせていただきました。



## 高齢者食事サービス

五月二八日、一一月一二日、二月一八日

## 相可高校料理教室

一〇月二二日



いつもより一週間遅れましたが、たくさんの方々に来ていただきました。趣味サークルや地域の方々、保育園園児・小学生の作品の展示、農産物の品評会と即売、日用品の即売、豚汁や焼きそば、花苗、焼いも販売など盛りだくさんの内容でした。地域の方々にもたくさん来ていただき盛会のうちに終えました。

くつてお届けしました。今年度から三回にしました。二・三回目は手作りですが、心待ちにしていただいている方もあり、礼状もいただきました。作っている方も喜んでいた正在していることにやりがいを感じます。

## ふれあいまつり

一一月二七日

## 非常時炊き出し訓練

一二月一八日

年二回の環境美化活動にあわせて、環境・安全防災部会では、一二月に災害があった時のために各地区の炊き出し班の皆さんとともに非常時炊き出し訓練をしました。回数を重ねるたびに要領がよくなっています。その後の味ご飯の味はいかがだったでしょうか。

災害はいつ起こるかわかりません。放水訓練もそうですが、日頃から災害があつた時に備もしておきたいもので





ひとり暮らしの方や寝たきりの方に福祉会では寄せ植えした鉢をお届けしています。少しでも和やかな気持ちになつていただけるようによと毎年行なつています。

### 花の慰問

六月八日、一二月七日



特集

## 茅広江の野に咲く花など No3



チガヤ

イネ科の多年草。日当たりのよい空き地に一面にはえ、白い穂を出す。



ネジバナ

道ばたに生えるラン科の草。多数の花がらせん状にねじれてつく。花の色やねじれ方にはかなりの個体差がある。



ネムノキ

マメ科の木で高さ10mほどになる。川原や谷沿いの水気の多いところに生えている。花は6月頃



キンラン

4月から6月に咲くラン科の花。低山や山地の林の中などに生息する多年草。



コモチマンネングサ

道ばたのコンクリートの割れ目などに生えている雑草で黄色の花を多数つける。



アメリカセンダングサ

イネ科の1年生の雑草。夏から秋にかけて付ける花穂が犬の尾に似ていることから犬っころ草(いぬっころくさ)が転じてエノコログサという名になった。



エノコログサ

キク科の1年草。道端や空き地、湿り気のある荒れ地などに生える雑草。アメリカ原産の帰化植物。